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CON ALTO PERFIL. Carolina consideró oportuno salir al ruedo, y lo
hizo en radio Sudamericana con definiciones de alto voltaje político.
Reiteró que el peronismo debe ir por la Gobernación, descartando una
alianza tanto con Ricardo como con Valdés, pero les dejó abierta la
puerta a los radicales que quieran acompañar. Remarcó que el pero-
nismo hará bandera de la boleta única como lo hizo con la paridad de
género o el voto joven. Descontó que se convertirá en ley porque es
una batalla cultural ganada en una sociedad que admite la crisis de
representación de los políticos. Respecto a la interna dijo que no quiere oír hablar de fechas
hasta tanto se definan claramente las reglas de juego. Reiteró la conveniencia de desdoblar
las internas para que se vote en los 74 municipios sin interferencias nacionales ni provinciales,
con un bajo costo y con el objetivo de darle músculo a una cadena de mandos que haga fuerte
al partido y a las ofertas electorales. Para la elección del candidato a Gobernador se orientó a
que sea el Congreso el que lo designe, una vez que quede claramente quiénes son los candi-
datos a enfrentar, definido el escenario electoral que podría tener tres, cuatro y quizás hasta
cinco frentes, con la seguridad de que el Gobernador surgirá de la segunda vuelta.
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sar y llegar a esta elección interna que pueda
darle legitimidad a la nueva conducción del PJ,
porque si no tenemos legitimidad es difícil que
podamos transformarnos en una opción de
cambio y de poder para  2025, para disputar la
Gobernación. A mí la verdad que no me gus-
ta escuchar, lo dije en la reunión en el Turis-
mo, o leer por ahí que el PJ podría ir con Ri-
cardo o con el candidato de Valdés. O sea, el
Partido Justicialista es algo muy grande como
para transformarse en la variable de ajuste en
la pelea entre Gustavo y Ricardo. No debe-
mos repetir los errores de 2001 ni de 2005,
cuando sacrificamos la candidatura mayor. No
podemos ser "furgón de cola" de nadie y de-
bemos ir, por supuesto, por la cabeza de la
fórmula y también de las grillas legislativas.

Un paso previo a todo esto es poder reor-
ganizar al PJ de Corrientes y eso es lo que es-
tamos haciendo en este momento. En la re-
unión del Turismo Hotel Casino, muchos di-
jimos que no era el lugar indicado porque a
los compañeros nos gusta reunirnos en la sede
partidaria. Nos gusta que las reuniones sean
amplias, que podamos conversar, que poda-
mos hablar entre todos. La reunión de Santa
Lucía, hice la aclaración porque escuchaba gen-
te que me criticaba, no estaban todos avisa-
dos, salió muy rápido. No era una reunión pro-
vincial, sino que en apoyo al intendente Nor-
berto Villordo. Nadie es dueño del partido, y
nadie dice quién y dónde debemos hacer las
reuniones. Donde existan dos compañeros que
quieran juntarse y empezar a conversar están
perfectamente legitimados para hacerlo, pero
si ponemos sobre la mesa las reglas de la inter-
na entonces sí habrá una hoja de ruta. De lo
contrario, con reuniones con más de lo mis-
mo, con el agravante de que hoy a los dirigen-
tes y militantes les cuesta económicamente
mucho movilizarse, y no deben salir decep-
cionados de las reuniones que con sacrifico se
hagan.

Después será el tiempo de Canteros,
de Massa, del Frente Renovador, de quie-
nes se suman habitualmente al PJ. Pero
hay dirigentes, el caso de Camau Espíno-
la, que les fustigan que rara vez asiste a
este tipo de reuniones, o el caso de Kar-
len, que está bastante enojado y decía
"cómo van a utilizar los símbolos del par-
tido cuando no son el partido". Es como
que está refunfuñando permanentemente
acerca de la estructura nunca renovada
¿Qué hay con determinadas cabezas, jus-
tamente como estamos relatando aquí?
¿También vale la invitación?

-La invitación está abierta para todos. La
idea es que podamos meterlos a todos dentro
de la misma bolsa, que los peronistas de Co-
rrientes estemos tirando todos del mismo ca-
rro. Creo que, si podemos ponernos de acuer-
do, que, si podemos organizar para que todos
aquellos que quieran participar puedan hacer-
lo en igualdad de condiciones, creo que tanto
Karlen como Camau, como el que fuera Pe-
dro, como Juan, como María, tendrán la opor-
tunidad de pelear desde adentro por su espa-
cio, sin darle lugar a la crítica fácil desde afue-
ra. Es cierto también que hay muchos que no
terminan de ponerse la camiseta o de jugar
con todas las cartas sobre la mesa. Esta es una
realidad. El peronismo en los últimos años fue
muy generoso y hasta ingenuo en la distribu-
ción de las candidaturas. Eso porque se impu-
so la práctica del "dedo".

Se tiene que abrir el registro también
del padrón, concretamente, porque decía
un dirigente que hoy el afiliado del PJ más
joven tiene 32, 33 años.

-La afiliación está siempre abierta. Todo
eso va dentro de las reglas y del cronograma
electoral. La Intervención debería lanzar una
campaña de afiliación masiva. No podemos
hablar de fechas de interna, que va a ser en
agosto, en octubre o en diciembre. Mal pode-
mos hablar si no tenemos definidas las reglas
de juego. Este es el tema prioritario y a lo cual
debemos avocarnos para no pasar al año que
viene. Para ser clara, hay que dar el puntapié
inicial y largar la carrera. De lo contrario, los
tiempos nos ganarán.

En un partido intervenido, ese trabajo
grueso lo tienen que hacer los dirigentes
correntinos o los interventores ¿O qué pa-
pel le cabe justamente a la Intervención?

-No, a la Intervención le cabe un papel muy
importante, porque en realidad ellos son los
que dirigen el PJ de Corrientes hoy. Ningún
peronista correntino puede arrogarse la deci-
sión de dirigir al justicialismo provincial. Hay
que darles la oportunidad, quizás la última, de
que un interventor político arregle las calchas.

¿Se comprometen los interventores?
Da la impresión que siempre hay una dis-
tancia como la de Corrientes con Buenos
Aires.

-Con los interventores tenemos diálogos.
De hecho, sería mejor si estuvieran instalados
en el suelo correntino. Pero hay que entender
que también tienen sus cosas en sus territo-
rios. Cada sector le hará llegar a la Interven-
ción sus propios puntos de vista y después
resolverán.

Usted ha dicho cuáles son las condi-
ciones que se deben dar para ir a la inter-
na. Ahora, voy a forzar alguna respuesta
suya ¿Alguna fecha que imagine? ¿Diciem-
bre o 2025? ¿Qué le parece? Para mí pare-
ce tarde.

-Aspiramos a que la interna pueda reali-
zarse antes del fin de 2024, pero eso depende
de que se cumplan todos y cada uno de los
pasos que permitan que la misma sirva para
lograr la unidad mediante el voto y que no
queden cosas libradas al azar ni sujetas a la
interpretación de otro tribunal que no sea la
Junta Electoral, cuya integración y lugar de
funcionamiento es un tema central.

Soy una convencida de que el PJ de Co-
rrientes debe llevar a un peronista como can-
didato a gobernador o gobernadora. Estamos
obligados a aumentar nuestra representación
legislativa no solamente en provincia, sino en
cada uno de los municipios. Y, por supuesto,
aumentar la cantidad de intendencias. Soy op-
timista porque creo que, con nuestro sistema
electoral, que es de doble vuelta y por cómo
se van a ir armando las cosas, el peronismo
queda como para hacer el gol. No te olvides
que, a partir del 10 de diciembre del año pasa-
do, tenemos a los libertarios que están jugan-
do en todo el territorio argentino con un gran

armador como es "Lule" Menem, que de po-
lítica sabe y conoce como pocos el territorio.
Estuvo en la campaña del 88, en la cocina,
recorriendo el país en el "Menem móvil". Co-
rrientes no va a ser la excepción. No dudo de
que tendremos entre 3 y 4 frentes que van a
estar compitiendo en las elecciones a Gober-
nador. Y ahí creo que el PJ, sacando un 30 por
ciento de los votos, tiene grandes posibilida-
des de acceder a la Gobernación.

Lo que debe tener el Partido Justicialista
es vocación de poder. Por eso no me gusta
escuchar cuando se dice que fulano o menga-
no irán con Ricardo o Gustavo. El PJ no debe
transformarse en la variable de ajuste de la pelea
de Gustavo y Ricardo, sino que tenemos que
ir por la cabeza, que es la Gobernación de la
Provincia.

Usted es política, Carolina, y sabe que
los dirigentes del Interior o los intenden-
tes, a veces en ese estado de anomia en la
que no hay una dirección clara, termina
subyugado por el que tiene la birome, por
decirlo así.

-Tenemos que evitar este estado de ano-
mia. Cada dirigente debe tomar el bastón de
mariscal. Y por eso es importante que la nor-
malización comience de abajo hacia arriba, de
manera desdoblada. Con eso tendemos una
conducción fuerte, con absoluta legitimación
y tendremos una oferta electoral atrayente.

El contexto nacional del partido no pa-
rece ayudarlo mucho en este momento.
Hay un PJ sin brújula, evidentemente con
varias cabezas.

-El contexto nacional del Partido Justicia-
lista es malo. Eso no nos ayuda. Es un desas-
tre. Estuve en el Congreso. Hace mucho tiem-
po que el PJ no funciona orgánicamente como
debería. También se debe una interna, una re-
organización. Por ejemplo, el PJ cordobés si-
gue haciendo rancho aparte y quizás tenga ra-
zón. El partido nacional se ha cerrado. Los
cordobeses siguen jugando su juego y está claro
que mal no les va. Córdoba fue siempre defi-
nitoria no sólo en la última elección. Hace
mucho tiempo que hace rancho aparte y na-
die piensa en la intervención. Nadie se anima
a dar ese paso. El PJ nacional no tiene cabeza.
Se habló de una mesa de conducción política
en el Congreso, pero hasta ahora no se pusie-
ron de acuerdo. No dieron señales. Por eso
también creo que, en 2027, si el PJ se organi-
za, se puede convertir en una opción de cam-
bio y se puede volver a recuperar el Gobierno
nacional. Pero de los peronistas depende que
sepamos asumir la responsabilidad de darnos
una organización que no tenemos.

Como dicen habitualmente, en este
caso, para que haya 2027, tiene que haber
2025.

-Para eso debe haber 2025. El PJ, nacional
como provincial, se debe una reorganización.

Igual, no lo demos por muerto ni mucho me-
nos, porque no te olvides que el PJ desde el 45
hasta esta época ha pasado por muchísimas
cosas y seguimos vivos, siempre en los prime-
ros planos de la política nacional. Algo que
hablábamos con las diputadas del PJ fue que
tenemos que modernizarnos.

¿Aquí en la provincia también?
-En todos lados. Sin dejar de lado nues-

tros símbolos que van a estar siempre y los
llevamos en el corazón, tenemos que moder-
nizarnos. El electorado del país nos lo demos-
tró. La gente quiere otra cosa. Porque si no
hubiera habido la semejante crisis que hay en
la política no hubiera podido ganar un "outsi-
der" como Milei. Que te puede gustar o no,
no estoy hablando ni del Gobierno en sí ni de
la persona, sí estoy diciendo que pasó algo que
no había pasado nunca. Alguien que era abso-
lutamente desconocido, en menos de un año
ganó la Presidencia de la Argentina.

Sí, es una lectura simple, directa y con-
creta. Pero hubo un caldo de cultivo.

-La crisis de los partidos políticos. La cri-
sis de la política, sin ninguna duda. En la que
el peronismo tuvo su parte. Tenemos que ha-
cer el mea culpa. Aceptar que hicimos las co-
sas mal. Que no pudimos hacer que la gente
nos siga apoyando. Éramos gobierno y lo per-
dimos. O sea, Milei no ganó, lo perdimos no-
sotros.

Le salió rápidamente decir Ricardo o
Gustavo ¿Y el peronismo a quién está dan-
do a conocer como perspectiva de un can-
didato posible a Gobernador? Parecería
que cuesta encontrar en este momento.

-La verdad que no te lo puedo decir. No
sabemos. Esta es una construcción colectiva
y nadie tiene "bolilla negra". Por eso te dije
que quizás fuera bueno que esta candidatura
surja de un Congreso del partido para que se
elija a quien tenga las mejores condiciones
objetivas de acuerdo a cómo quede configu-
rado el escenario electoral. Pero, si lo supiera
tampoco te lo diría, te voy a ser sincera. No
es momento de salir a hablar si va a ser Juan,
Pedro o María. Imagínate que te dije que no
quería hablar de fechas internas, porque que-
ría hablar de las reglas de juego primero, no
voy a pegar semejante salto y decirte nuestro
candidato. Sería una falta de respeto para
otros, y en esto el peronismo debe mover la
última ficha. Lo que sí puedo decirte y eso ya
es con absoluta certeza y con absoluta con-
vicción, es que el candidato a Gobernador
del frente que va a liderar el PJ, que no sé
cómo se va a llamar, va a ser y debe ser del
justicialismo. Debe ser una mujer o un hom-
bre. Pero que sea peronista. Después vere-
mos quién viene segundo.

¿Ya se quemaron varias veces con la
leche caliente me parece?

-Totalmente.
La última fue hace poquito tiempo.
-Totalmente
Ahora.
-Perdón, y esto mismo debe ser para las

grillas legislativas.
A eso iba.
-Se le advirtió al Interventor, pero como

otras intervenciones políticas hizo lo que de
Buenos Aires mandaron. Esto no va a volver
a ocurrir. Algunos, muy pocos por suerte, di-
cen que el PJ tiene que acompañar a Gustavo,
el PJ tiene que acompañar a Ricardo. Nunca
hablan de que Gustavo o Ricardo nos acom-
pañen a nosotros. Hoy debemos pensar en la
pata radical. No seamos la pata del frente de
nadie. No podemos estar hablando de eso. No
quiero escucharlo más ni leerlo.


